

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 81
25 de Septiembre de 2023

En Chungungo, siendo las 11:58 horas del día Viernes 29 de Septiembre de 2023, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N° 81 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo y Roquer González Rojas. Ausentes los concejales Ivana Godoy Ahumada y Jorge González Alarcón.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

TABLA A TRATAR:

- 1.- Participación Representantes Juntas de Vecinos N° 2 y N° 18 de Chungungo
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.-Acuerdos:
 - 3.1 Programa Anual de Beneficios Servicio Bienestar APS Año 2023
 - 3.2 Modificación Presupuestaria N° 11/2023 área municipal por \$1.950.000
 - 3.3 Modificación Presupuestaria N°12/2023 área municipal por \$15.286.000
 - 3.4 Modificación Presupuestaria N° 13/2023 área municipal por \$6.500.000
 - 3.5 Modificación Presupuestaria N° 14/2023 área municipal por \$115.423.000
 - 3.6 Modificación Presupuestaria N° 05/2023 área salud por \$ 1.950.000
 - 3.7 Modificación Presupuestaria N° 07/2023 área de educación \$40.000.000
- 4.- Entrega Plan Anual de Desarrollo Educativo Municipal PADEM 2024
- 5.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 6.- Varios

Presidente Galleguillos solicita acuerdo para insertar en punto "Acuerdos" un nuevo 3.8 Programa Presupuestario para realización de Feria Costumbrista La Higuera por valor de \$ 6.781.000
Concejales presentes en sesión aprueban por unanimidad insertar punto nuevo en "Acuerdos"

En tratamiento de punto 1 de tabla, se presentan doña Carmen Castillo y don Paulino Castillo en representación de las Juntas de Vecinos N° 18 y N° 1 de Chungungo respectivamente

Presidente Galleguillos dice damos la bienvenida a Carmen Castillo y Paulino Castillo y la idea es que nos comenten temas de la localidad y que como Concejo es bueno que nos enteremos

Carmen Castillo dice agradecidos por la invitación , estuvimos conversando con Paulino y uno de los problemas es el relacionado con los cortes de energía, no sabemos que hacer a quien le decimos que soluciones esto, la gente critica, enviamos carta a CGE tenemos una carta respuesta de CGE (la lee) en la que dan a conocer que no tienen responsabilidad en los hechos acontecidos y no pueden acoger la solicitud planteada, dice entiende que El Trapiche recibió la misma respuesta , no sabemos qué hacer y la gente se enoja, se enoja con nosotros porque dicen no hacemos nada, que el municipio no hace nada, que nadie hace nada

Paulino Castillo dice que lo que dice Carmen, ¿por qué Caleta Hornos, Los Choros, La Higuera tienen generador? y las otras localidades como Chungungo no tiene, entonces la gente dice que el municipio no se mueve, la junta de vecinos no se mueve, pero ahí está la carta ¿quién instaló los generadores?

Presidente Galleguillos dice en Chile existe un sistema de concesión en este caso es CGE el encargado de entregar suministro de energía, hemos tenido muchas reuniones, pero ante un hecho delictual no es mucho lo que se puede hacer, lo que ha hecho CGE es entregar grupos generadores en la comuna La Higuera, Caleta Hornos, Los Choros y Punta de Choros y tenemos otras cuatro localidades sin generador como Punta Colorada, Chungungo, El Trapiche y Quebrada Honda , ellos lo colocan porque son los encargados de entregar energía, hace unos días hubo una reunión en El Trapiche, entre los asistentes estuvo don Bernardo Salinas jefe regional de la Subdere, quien manifestó poder postular un proyecto para poder dotar de grupo electrógeno a estas localidades , pero haciendo las averiguaciones en la

semana y analiza da situación esto no se puede hacer , pues no se puede con recursos fiscales entregarle un grupo electrógeno a una empresa que tiene la obligación de hacerlo , esos proyectos son municipales y estos generadores serían propiedad municipal , y de ser así quien haría andar esos equipos , cuando eso ocurra los medidores van a correr y la empresa va a cobrar por esa entrega de energía y todo eso imposibilita hacerlo con proyectos con recursos públicos, si fuera para alumbrado público porque a la municipalidad le corresponde lo relacionado con alumbrado público y en el caso de robo de cables , la empresa se excusa en que esto se produce por un acto delictual , ojalá termine luego esto, pues aquí hay una banda que hace este delito y la idea es que caiga la banda y esto termine pronto Carmen Castillo dice pero esto lleva años Alcalde

Presidente Galleguillos dice la delincuencia también lleva años , nosotros en el caso de Chungungo tenemos pensado el lugar donde colocar el grupo electrógenos, que es la Posta , la idea es un lugar donde la cobertura sea para la mayor cantidad de población , un ejemplo en el caso de Punta de Choros cubre a un 85 % de la población , hay un 15% de la población que no lo tiene por temas técnicos , lo otro que manifestamos es que la compañía por normativa , no puede suspender por más de ocho horas el servicio de manera voluntaria , a menos que sea por un tema delictual , por lo que la opción de cambiar línea todo a aluminio en vez de cobre por lo manifestado que no se puede tener a la población por más de ocho horas con suspensión de servicio , lo hace una vez que se produce el corte

Concejal Bremer dice entiendo que en Punta de Choros hubo problema con un vecino por ruido con el generador, ¿no va a pasar lo mismo acá?

Presidente Galleguillos dice sí, pero esto es así en el caso de Punta de Choros es un vecino, acá en la Posta es un funcionario

Concejal Avilèz dice ante la inquietud de los vecinos, hacer la gestión con CGE, digo como Concejo podríamos insistir, no desmerezco lo que han hecho los vecinos y el apoyo que usted les dio, lo peor es que nos digan otra vez que no y hacer otras gestiones de manera particular

Paulino Castillo dice cuando se producen los cortes de energía y nosotros colocamos nuestros motores por ocho horas, nueve horas y más, CGE cuando llega la boleta, te llega por el mismo valor y las diez horas que ocupaste de tu motor y el combustible, son 10 horas que corre, ese gasto son 20 lucas, por qué CGE no pone un monto menos, te llega igual

Presidente Galleguillos dice le hemos dicho a CGE que sea claro y active los protocolos para hacer las denuncias, por ejemplo ¿CGE sabe lo del grupo electrógeno utilizado?

Paulino Castillo dice nosotros les informamos a ellos, yo fui personalmente con una carta y me dijeron que era particular, por eso la gente fue a CGE y le dijeron que no, lo otro que quieren las juntas de vecinos es hacer un paro en la carretera y lo que vamos a hacer es algo que va a afectar a muchas personas

Presidente Galleguillos dice nosotros en conversación con el representante de seguridad pública en la región, pedimos poder participar de la mesa de la luz, pues no estábamos participando, pues quien tiene que velar por que esto se cumpla es la SEC Superintendencia de Electricidad y Combustible

Paulino Castillo dice y esa se está juntando Los Choros, El Trapiche, Quebrada Honda para hacer eso y eso es lo que se está tratando de realizar Presidente Galleguillos dice ustedes tiene que formalizar las solicitudes ante la SEC y ella va a decir si a la compañía le corresponde o no le corresponde compensar ese gasto realizado

Paulino Castillo dice a mí me dijeron que había que hacerlo personal, no como grupo, la gente quiere ir toda y con el apoyo del Alcalde, pues es lo principal, es la única manera que nos escuchen

Presidente Galleguillos dice hay que ir al ente correspondiente , que es la SEC , de hecho la reunión de El Trapiche fue un sábado en la mañana , al otro día se robaron los cables y en reunión estuvo CGE , PDI , el senador de la república , Subdere de hecho vamos a firmar un convenio con las SEC el Martes a las 17 horas y generar la instancia de comunicación , nosotros hacemos lo que nos corresponde en cuanto a colaborar cuando se producen estas situaciones , ahora los reclamamos hay que hacerlo de cierta forma

Concejal Bremer dice ¿y nosotros no deberíamos contribuir a sociabilizar con los vecinos, los formatos a utilizar?

Presidente Galleguillos dice sí, pero cuando los conozcamos

Concejal Bremer dice y una vez que los conozcamos comprometernos a difundirlos al menos con las juntas de vecinos, porque si no sabemos cómo reclamar estamos sonados

Presidente Galleguillos dice ¿cómo está el tema de seguridad?

Paulino Castillo dice robo no, hubieron como dos y llegaron las citaciones para los que se cree que fueron, para acusar a una persona hay que tener pruebas

Carmen Castillo dice un tema que se puede considerar peligro son las motos que pasan muy rápido por la calle principal, son puros menores, la calle quedó en muy buen estado y se hacen carreras

Presidente Galleguillos dice, pero alguien va a tener que asumir la responsabilidad de un delito y si son menores de edad esos son los padres ¿la patrulla de seguridad la han visto?

Paulino Castillo dice a mí me han visitado o me llaman por teléfono; yo lo había conversado con su subrogante, el tema de los lomos de toro, pero en Obras me habían dicho que no se podían hacer lomos de toro en Chungungo

Presidente Galleguillos dice los lomos de toro o resaltos se pueden construir en vías pavimentadas, porque deben instalarse con ciertas condiciones, con pintura, bajo un farol de alumbrado público, porque también puede provocar un accidente

Paulino Castillo dice antes con el camino malo colocamos un lomo de toro y por un accidente se sacó y no se colocó más, entonces la gente dice ¿qué hacemos, ¿cómo paramos esto?

Presidente Galleguillos dice nosotros como municipio debemos actuar como dice la normativa

Concejal Avilèz dice lo que hablábamos de la responsabilidad de los menores, los responsables directos son los padres pues son los que proveen de las motos a sus hijos

Paulino Castillo dice la calle está llena de piedras chiquitas, gravilla, se lo pedí a CMP nos va a donar unos escobillones grandes industriales y como se viene la fiesta de Octubre limpiar antes de las fiestas y le voy a pedir a la población, al pueblo completo que colabore en esto, está peligroso, yo quería que lo hicieran la gente de empleo, pero nos dijeron que no podían
Presidente Galleguillos dice convérsenlo conmigo

Paulino Castillo dice lo había conversado con su subrogante, no sé si ha visto el basurero que está a la entrada del pueblo, el estado en que se encuentra, el portón se cayó porque su camión de la basura lo botó, lo fuimos a ver con su subrogante, quedó de arreglarlo pero hace un año, se necesita mandarlo a arreglar, porque los burros dejan el despelote, lo conversé con CMP si podían arreglar eso y me dijeron ningún problema, pero se necesita el visto bueno de Obras para que CMP pueda arreglar; los burros tienen dueños aquí en Chungungo y decirles a los dueños es como decirles a los burros, y ahí le pedimos a sus trabajadoras a través de Margarita Castillo, somos buenos en decir que las empresas que

contaminan , pero aquí los que contaminamos somos nosotros , en se está transformando en un micro basural , es un terreno del señor Cortés , cuando él estaba vivo conversó con nosotros como junta de vecinos , nos dijo que nos hiciéramos cargo al ocuparlo nosotros mismos ; la empresa hizo la limpieza hace tiempo atrás y puso container ; yo necesito poder hacer limpieza con sus trabajadoras un par de veces a la semana

Concejal Avilèz dice los microbasurales que se forma es la misma gente de acá y tanta basura, ¿y el retiro del camión de basura?

Paulino Castillo dice lo que decía yo el tema de sus trabajadoras en sector de "Pampilla" y nada más y la autorización de Obras que nos dé el pase, yo les mando carta a CMP para un techado de malla galvanizada para que no se metan los jotes y hacerlo como debe ser

Carmen Castillo dice nosotros no queremos ver el pueblo sucio

Paulino Castillo dice les echan la culpa a los turistas

Concejal Morales dice sería bueno, el problema más grave es el robo de cables, el tema es el tiempo que dura en el caso de ustedes, la diferencia es que ustedes no tienen generador, exigirle a la empresa que coloquen generador y pedir apoyo de alcaldía; ¿cuántos habitantes son?

Paulino Castillo dice como 500, en el verano es más, la gente como junta de vecinos a nosotros nos exige, pero nosotros como junta de vecinos no tenemos respaldo, debe ser un generador grande, tuvimos uno, estaba donde está el gremio, un día x se echó a perder, se lo llevó Néstor Zambra para arreglarlo y nunca más volvió

Presidente Galleguillos dice debe ser generador de media tensión, debe tener característica de generar mucha energía

Carmen Castillo dice ¿y comprar uno es muy caro?

Presidente Galleguillos dice como \$ 300.000.000, para efectos de reclamos hay que reclamar ante la SEC que es superior de CGE para esos efectos

Concejal Avilèz dice como municipio hacer algo

Presidente Galleguillos dice el martes voy a tener al Director Nacional de la SEC y pueda la SEC presionar desde su área

Concejal Morales dice el cómo junta de vecinos fue y no tuvo respuesta positiva, si lo acompañamos Alcalde, concejales, senador, delegado va a tener otro trato y la empresa va a decir los vecinos no están solos

Concejal Bremer dice ¿nosotros como municipalidad nos vamos a hacer responsables de sociabilizar? ..

Presidente Galleguillos dice no responsables, si lo vamos a hacer en la medida que tengamos la información apoyar en poder sociabilizarla y hacer la difusión

Carmen Castillo dice ustedes saben que los adultos mayores me dicen que cuando vea a las autoridades en tema de callejones con postes sin luz, faroles malos y otros sin farol

Presidente Galleguillos dice se está licitando el servicio de mantención de alumbrado público, se debe solicitar a la municipalidad , hemos hecho muchas ampliaciones, le pusimos faroles a todos los postes normados en la comuna en los últimos años, hay muchas calles que son de usos y costumbres pero no son un bien nacional de uso público , hay que hacer reunión con obras , ahora los postes que están malos lo va a arreglar la empresa que se adjudique la licitación , los postes que se colocó farol se hizo en conjunto con la comunidad, se generaron los recursos municipales y se colocó farol a todos esos postes ; esto está en proceso es para este año
Concejal Avilèz dice ¿están conformes con tema de las veredas?

Paulino Castillo dice más que conformes, antes la gente andaba y no había ningún respeto por la persona del vehículo, ahora la persona anda por la vereda

Concejal Avilèz dice quiero decir por la persona de Ismael

Paulino Castillo dice el Ismael es un roto, él no tiene por qué echarse a la espalda a los viejitos de la empresa, si la empresa está haciendo un trabajo gratis y a ti no te gustó , tu dile a la empresa a mí no me gustó y quiero esto, justo ese día del trabajo él no estaba, dijo que no le gustaba y lo iba a hacer tira, prefería la tierra al cemento y fui donde el como presidente y eso no quedó alto, él está haciendo un reclamo huevòn siendo que en muchas partes está lo mismo y solo el reclamó eso, el solo metiendo ese pleito ; se lo pedimos a la empresa que le hiciera el relleno para que le quedara parejo y dijo que él no quería ese arreglo porque iba a meter un camión ..

Concejal Avilèz dice ahora si él no quiere buscar una solución ..

Paulino Castillo dice la solución se la hicimos con la empresa y dijo que no
Presidente Galleguillos dice aquí lamentablemente se empezó al revés, primero se hicieron las casas y después la urbanización, cuando la empresa dice tenemos la obligación de mejorar la calle y les dijimos como municipio hagan las veredas para identificar lo que es la calle y quedó mejor, Chungungo está urbanizado, que hay incomodidades las hay, en El Trapiche nos pasó lo mismo cuando pavimentamos ..

Paulino Castillo dice yo le dije, hazlo tira y hazlo tira altiro si quieres, en mi presencia voy a llamar a Obras y además a Carabineros y te voy a meter preso, por el daño que estás haciendo y no ha hecho nada hasta ahora, esto es algo que nunca habíamos tenido y él va a venir a hacerlo tira ...

Carmen Castillo dice la junta de vecinos pidió arreglo para personas discapacitadas y la empresa las hizo

Presidente Galleguillos dice como ustedes saben, aquí se está haciendo diseño de alcantarillado urbanización, alcantarillado, recambio de todas las matrices de agua y pavimento y ahí viene el pavimento oficial y veredas oficiales , porque es el colector es el que manda la línea, tiene que estar a cierta distancia del pavimento y de acuerdo a la profundidad del colector el alto de la calle, eso está en proceso de formulación están ingresado a DOH, SERVIU y a Seremi de Salud, proyecto agua a la DOH, proyecto pavimento al SERVIU y el proceso de alcantarillado a la Seremi de Salud , y están en revisión en estos momentos, está avanzando, la consultora hizo toda la pega que había que hacer y ahora está en manos de los servicios Concejal Morales dice ellos mencionaron el problema que tienen con las motos y la gente que anda muy rápido, ¿no sería bueno no pavimentar con asfalto, sino que tener otro ... ?

Presidente Galleguillos dice existen el asfalto, hormigón y adocreto, pero no por un par de irresponsables tengan que pagar todos y tener una calle con adocreto que sea saltona, por qué el vecino común y corriente tiene que andar en una calle saltona y no lisa

Concejal Avilèz dice igual que en Los Choros que está pavimentado hay lomos de toro y hay como tres

Concejal Morales dice yo lo decía por tema de velocidad, pero también por un tema de estética se ve más bonito, si se hace participación ciudadana

Presidente Galleguillos dice aquí se ha hecho participación ciudadana, ahora el adocreto se hunde, se gasta, lo hemos visto en Caleta Hornos, en La Higuera, en Punta Colorada colocamos asfalto y quedó muy bien, inclusive mejor que ...

Paulino Castillo dice va a quedar muy lindo, pero si se nos rompe una tubería de agua ahí

Presidente Galleguillos dice no va, cuando la DOH visa un proyecto, la tubería de agua no va debajo del hormigón, justamente por lo mismo una vez que se haga el proyecto, estos proyectos que son integrales, tanto el

colector como las redes de agua, porque todo eso está normado y ubicado donde corresponde

Presidente Galleguillos dice se está haciendo un proyecto para el gremio de pescadores que es un quincho, loza, muro y quincho, está el proyecto alcantarillado y la reposición de la escuela en la que estamos reformulando proyecto, hay observaciones por la seremi de educación, es una reposición una escuela nueva y en otro lugar, uno de los argumentos que tengo para buscar fuente de financiamiento es que a propósito del traspaso de la educación el año 2025 al servicio local de educación, la idea es que el proyecto esté en marcha y cuando el servicio local se instale y tengan proyectos de reposición de escuelas van a pasar años y la idea es comenzar proyecto, ese va a ser nuestro argumento

Paulino Castillo dice aquí nosotros como junta de vecinos el tema del patrimonio lo estamos cuidando, por ejemplo nosotros aquí deberíamos habernos quedado con la Dársena, pero aquí nadie le dio el apoyo a Fidel Inda, nadie, aquí los pescadores todos se echaron el pollo, nadie apoyó ese proyecto si nos hubiéramos quedado con eso ...

Concejal Morales dice y el tema del container, no hay forma de que eso desaparezca, porque trae más foco, más basura

Paulino Castillo dice el container lo está pagando la CMP, es una tolva ...

Concejal Avilèz dice es una batea

Paulino Castillo dice de ahí se sacaron 60 a 70 bateas de basura y ahora no hay tanta basura, es la misma gente sin cultura, porque ellos están en contra de la empresa y ellos son los más cochinos que existen y el basural va a llegar hasta el área de manejo, no se va a sacar por eso

Presidente Galleguillos dice agradecidos por su presencia

Carmen Castillo dice gracias por habernos invitado, dar a conocer que hoy no tenemos paramédico, va a ser una semana que estamos sin paramédico

Presidente Galleguillos dice son tan irresponsables los paramédicos, que cuando tienen que volver a trabajar, salen con licencia médica

Carmen Castillo dice ojalá puedan mandar uno durante el día

Presidente Galleguillos dice lo otro Paulino, un punto es la subvención municipal de \$ 2.000.000 para cámaras de seguridad, que ha sido todo un tema ¿por qué no se ha gastado?

Paulino Castillo dice porque no estamos vigentes como directiva

Presidente Galleguillos dice y desde entonces directiva no se actualiza y no se hace proyecto por lo mismo, ojalá se actualicen pronto

Se da término a punto 1 de tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de fecha 1 de Septiembre de 2023 de don Jorge Sotomayor Guzmán, habitante de la localidad de Chungungo que solicita autorización para iniciar trámites de saneamiento en terreno propiedad municipal, acompaña fotografías
- Carta de Club del Adulto Mayor San Daniel de El Trapiche que solicita subvención de \$600.000 para mejoras en sede social de la organización
- Carta de Grupo Folklorico Renaciendo de La Higuera, que solicita subvención de \$ 500.000 para gastos en diversos ítems como parlante, lona, etc .
- Carta de Club del Adulto Mayor Amancay y Comité de Adelanto Mar y Tierra ambos de Totoralillo Norte, que solicitan apoyo en diversos ítems para realizar actividad artística a realizarse el día 14 de Octubre de 2023 en dicha localidad
- Se recepcionan solicitudes de modificaciones presupuestarias N° 11, 12, 13 y 14 de área municipal, N° 5 de área de salud y N° 7 de área de educación

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Programa Anual de Beneficios Año 2023 de Servicio de Bienestar Personal Atención Primaria de Salud

Votación

Concejal Avilèz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales de los concejales Avilèz, Morales, González Rojas y Bremer más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba Programa Anual de Beneficios Año 2023 Servicio de Bienestar Personal Atención Primaria de Salud. **Acuerdo N° 457.**

Presidente Galleguillos solicita acuerdo en 3.2 para Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 11/2023 por \$ 1.950.000

Votación

Concejal Avilèz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal Bremer aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Con los votos a favor de los concejales Avilèz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 11/2023 por \$ 1.950.000.

Acuerdo N° 458.

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Modificación Presupuestaria área municipal N° 12/2023 por \$ 15.286.000

Votación

Concejal Avilèz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales Avilèz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.3 Modificación Presupuestaria área municipal N° 12/2023 por \$15.286.000.

Acuerdo N° 459.

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.4 Modificación Presupuestaria área Municipal N° 13/2023 por \$ 6.500.000

Votación

Concejal Avilèz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.4, Modificación Presupuestaria área municipal N° 13/2023 por \$6.500.000

Acuerdo N° 460.

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.5 Modificación presupuestaria área municipal N° 14/2023 por \$ 115.423.000

Votación

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba Modificación Presupuestaria área Municipal N° 14/2023 por \$ 115.423.000.

Acuerdo N° 461.

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.6 Modificación Presupuestaria N° 05/2023 área de salud por \$ 1.950.000

Votación

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.6 Modificación Presupuestaria área de salud N° 05/2023 por \$ 1.950.000.

Acuerdo N° 462.

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.7 Modificación Presupuestaria N° 07/2023 área de educación por \$ 40.000.000

Votación

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.7 Modificación Presupuestaria área de educación N° 07/2023 por \$ 40.000.000. **Acuerdo N° 463.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.8 Programa Presupuestario Actividad Feria Costumbrista La Higuera por \$ 6.781.000, con la Junta de Vecinos de La Higuera por el fin de semana largo

Votación

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.8 Programa Presupuestario Feria Costumbrista La Higuera por \$ 6.781.000.

Acuerdo N° 464.

Se da término a punto N° 3 de tabla

En tratamiento de punto N° 4 de tabla, se hace entrega de Plan Anual de Desarrollo Educativo Municipal Año 2023 PADEM

En tratamiento de punto N° 5 de tabla, Entrega de Informaciones Alcalde Presidente Galleguillos dice el día Martes 3 de Octubre a las 17 horas, se firmará convenio entre la Superintendencia de electricidad y Combustible y la Municipalidad de La Higuera para efectos de a través de la Oficina de Partes Municipal se puedan efectuar reclamos referentes a los temas relacionados con electricidad y combustibles, sobre todo hoy en que está en boga el tema de robo de cables y pérdida de servicio de electricidad en la comuna de La Higuera

Concejal Aviléz dice anteriormente cuando estaba Conafe había personal, era más precario, pero había respuesta y antes se cortaba igual y por más tiempo, pero había una respuesta

Se da término a punto 5 de tabla.

En tratamiento de punto N° 6 de tabla Varios, Presidente cede la palabra
Concejal Morales dice se ha subido licitación para camión par traslado de retroexcavadora

Presidente Galleguillos dice si es la licitación 3707167-23

Concejal Morales dice ojalá esta vez alguien participe, porque la retro la han solicitado de todos los pueblos

Concejal Morales dice tuvimos problemas ayer con una usuaria que necesitaba ambulancia, paramédico, decían que no estaba el paramédico

Presidente Galleguillos dice hemos tenido problemas con el paramédico de Los Choros, pero autoricé para que a partir del lunes se hagan los cambios

Concejal Avilèz dice es bastante complejo el tema de la salud en la comuna, tuvimos una sesión bien movida, quedaron de informarnos de los programas, sugiero que para la próxima sesión puedan estar el Director del Cefam y el Jefe de Departamento y den a conocer los programas en la comuna, en eso quedamos de acuerdo en sesión de comisión

Concejal González Rojas dice el tema de ambulancia, hay ambulancias en mal estado, una que no recuerdo la marca de hace bastante rato en taller

Presidente Galleguillos dice ayer di la orden que se reparara, cuesta \$ 10.000.000 la reparación y una nueva cuesta \$ 80.000.000

Concejal Avilèz dice en el informe que les hice llegar de la sesión de comisión, ahí se hace ve un diagnóstico con el director de Cefam y Jefe de Departamento de la vida útil de cada uno de los vehículos y con ese informe tratar de ver qué se puede cumplir y de donde poder inyectar más dinero para salud para suplir estas necesidades

Concejal González Rojas dice como yo lo vengo diciendo hace tiempo, tenemos un cementerio de ambulancias detrás del Cefam, la idea es que vayan a remate y nos puedan ayudar a comprar otra

Presidente Galleguillos dice lo más probable es que el arreglo de \$ 10.000.000 se haga con presupuesto 2024, recordar que son \$ 600.000.000 de aporte anual para salud

Concejal González Rojas dice no criticamos la inversión en salud, lo que sí es la solución oportuna para que la comunidad no empiece a reclamarnos, la ambulancia es sumamente importante; la gente no entiende de procesos y que todo tiene sus tiempos, que hay que licitar, pero la idea es poder dar respuesta a la comunidad cuando nos consulten

Concejal Bremer dice esa ambulancia tiene fecha de reparación, ¿alguien dijo la vamos a entregar en Noviembre, Diciembre?

Presidente Galleguillos dice tiempo de reparación no sé, pero por los montos, calculo dos meses

Concejal González Rojas dice encuentro muy bueno la determinación que usted mencionó de los paramédicos, se perdieron la oportunidad aquí se necesita gente activa y en ese aspecto igual lo felicito

Presidente Galleguillos dice a mí me interesa mucho las condiciones laborales, el ambiente laboral, la integridad de los trabajadores y siempre lo he defendido, pero aquí necesitamos gente que venga a trabajar, si no me sirve no me sirve, entiendo a la persona que está enferma, pero también tenemos vecinos enfermos; ejemplo recién dijeron falta paramédica en Chungungo y hay paramédico asignado, pero hoy está con licencia ..

Concejal Bremer dice Alcalde ¿y un paramédico volante?

Presidente Galleguillos dice tenemos uno volante y ella ha andado bien pero no da abasto

Concejal Bremer dice no está don Carlos Flores , quería dar las gracias, pues para los que no me conocen tengo un sentido de los símbolos y los valores los tengo muy exacerbados, cuando estuvo Carabineros me dio vergüenza las dos astas que habían para colocar las banderas de Carabineros y la chilena, se lo comenté a don Carlos y quedó de comprarlas, no eran dignas de tener esas astas, quedó de comprarlas; yo le doy mucha importancia a lo del Concejo y creo que tiene que ser bastante digno el salón y nuestro actuar adentro; lo otro Alcalde me pidieron si nosotros podríamos sociabilizar o, se le puede entregar a un vecino la nómina de patentes autorizadas de expendio de alimentos en el eje de la ruta 5

Presidente Galleguillos dice nosotros tenemos patentes comerciales, toda la información del municipio o que tenga un ente público es pública, se puede solicitar por transparencia

Concejal Bremer dice Ricardo Bordones, él está muy embalado con tema Itata le comenta que falta una gestión municipal para citar a alguien

Presidente Galleguillos dice nosotros formulamos un proyecto presentado a la Subdere, lo que tiene que hacer Bordones es el levantamiento del buque, para que monumentos nacionales autorice a retirar lo existente, que tan largo, tan ancho etc.

Concejal Bremer dice que Bordones dice tener todo listo y falta que usted cite ..

Presidente Galleguillos dice no, lo que pasa es que Ricardo cree que lo público es igual que la empresa privada y decir fináncieme esto y ya y no es así, nosotros formulamos un proyecto cuyas etapas sean evaluables,

cómo se y poder autorizar el estado de pago de que lo que me diga el buzo es lo real, cuando tú vas a fiscalizar una obra de un buque hundido a 200 metros de profundidad, eso es lo complejo, supuestamente la Subdere tenía una línea y nos dijo nosotros no financiamos esto y después sugirió hacer una mesa para ver cómo se pueda hacer o quien puede financiar esto con todos los actores involucrados, donde es una inversión de alrededor de \$100.000.000 y en este caso hay que convocar esta mesa, ayer nos dijeron que el municipio debe convocar y la vamos a convocar para ver levantamiento arqueológico de buque hundido

Concejal Avilèz dice cómo se evalúa el costo de un proyecto como este
Presidente Galleguillos dice los costos de cuánto cuesta un arqueólogo x dinero, buscar una empresa de buceo con un ayudante en tiempo x, en qué se llega al sector en una lancha, costos de embarcación, todo se cuantifica, esto es pionero, con la empresa privada es más fácil nos dice esto cuesta y listo, pero el estado no es así, ahora el estado no funciona de esa manera, el estado no adelanta plata, al contrario te pide garantías de que vamos a cumplir ..

Concejal Bremer dice ¿usted me puede sumar a esa mesa? me interesa este tema desde hace 15 años atrás

Presidente Galleguillos dice por supuesto

Concejal Avilèz dice a mí también me gustaría participar

Siendo las 14:01 horas, Presidente Galleguillos da término a sesión

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL